



Chères voisines et chers voisins,

Depuis ce 3 décembre, Fedasil accueille des demandeurs de protection internationale sur l'ancien site militaire du radar de Glons (Bassenge). Pour l'instant, nous hébergeons 69 personnes. Il s'agit de familles et d'hommes isolés venant d'horizons différents : d'Afghanistan, du Burkina Faso, de Colombie, de Guinée, de Moldavie, de Palestine, de Syrie ou encore du Venezuela. Dans une deuxième phase, la capacité totale du site sera de 300 places.

Les résidents sont accompagnés par une équipe de collaborateurs qui se relaye 24h/24. Le rôle de ces derniers est, entre autres, d'assurer l'accompagnement social dans le cadre de leur procédure, le suivi médical et de veiller à ce que les règles sanitaires en vigueur soient le plus scrupuleusement respectées afin de limiter la propagation du Covid-19.

Depuis l'ouverture, vous avez été nombreux à nous manifester votre soutien, que ce soit par vos dons ou vos propositions de bénévolat et de collaborations. Nous vous en remercions grandement ! Notre volonté est que notre centre d'accueil s'intègre en harmonie dans l'entité de Glons ! Nous continuons à nous concerter avec les différents services de la commune de Bassenge, de Juprelle, des polices locales et fédérales... Ensemble, nous veillons au respect des normes de sécurité sur le site, pour permettre l'accueil des demandeurs de protection internationale dans des conditions optimales.

Au nom de tous les collaborateurs et les résidents, nous vous souhaitons de joyeuses fêtes de fin d'année et faisons le vœu que l'année nouvelle sera propice au vivre-ensemble.

Xavier Grosjean, Directeur du centre

Dans ce courrier, nous espérons que vous trouverez des réponses à d'éventuelles questions sur l'accueil des demandeurs de protection internationale. Si ce n'est pas le cas, n'hésitez pas à nous contacter via l'adresse info.glons@fedasil.be.

La vie au centre de Glons

Notre centre a ouvert ses portes ce vendredi 3 décembre. Pour l'instant, y sont hébergés des familles et des hommes isolés. Petit à petit, les choses se mettent en place.

Afin d'assurer le bon fonctionnement du centre, Fedasil a déjà engagé une vingtaine de collaborateurs. Ceux-ci gèrent la logistique, la technique, la communication et l'accueil permanent (24h/24h), et assurent aux résidents un suivi médical, scolaire et social. Nos éducateurs proposent aussi des activités qui sont, pour l'instant, plutôt sportives, pour occuper les journées des résidents. Un terrain de foot s'est d'ailleurs improvisé sur le parking du centre.

Deux agents de gardiennage nous accompagnent dans cette aventure et sont présents 24h/24. À l'heure actuelle, nous pouvons également compter sur l'aide de collaborateurs des centres Fedasil de Jodoigne et Liège, de l'Office des Étrangers... sans oublier le soutien que vous nous apportez !

Scolarité et formation

Bien avant l'ouverture, des contacts ont été noués avec des asbl locales, telles que l'asbl Zéphyr qui possède l'agrément ILI (Initiatives Locales d'Intégration des personnes étrangères). Certains résidents débiteront, dès janvier, l'apprentissage du français et suivront des cours de citoyenneté. Le centre participera également à un nouveau projet de l'asbl : « Duo vers l'inclusion ». Les résidents pourront bénéficier d'un accompagnement personnel avec un mentor. Le but de cette initiative est de les familiariser avec le fonctionnement de notre pays (au niveau du logement, de la scolarité, etc.).



Dès la rentrée de janvier, nos plus jeunes résidents seront scolarisés, en maternelle et en primaire, à l'école du Sacré Cœur de Glons. Madame Nijsen, directrice, avait anticipé notre arrivée, ce qui nous a permis d'inscrire les enfants au plus vite. Quant aux adolescents, également soumis à l'obligation scolaire, ils seront prochainement inscrits dans d'autres établissements scolaires de la région.



Appel aux dons

Les centres d'accueil sont à la recherche de dons pour les résidents. Pour l'instant, nos besoins concernent surtout des **vêtements** d'hiver (pulls, manteaux, écharpes, chaussettes...) et des **chaussures** pour enfants, adolescents, dames et hommes. Nous recherchons également des **gilets jaunes** et de **vieux vélos**. Ces derniers encombrant votre maison et/ou garage et vous souhaitez leur donner une seconde vie ? Nous sommes preneurs ! Vous pouvez nous contacter via info.glons@fedasil.be ou via la page Facebook du centre (@FedasilGlons).



Envie de nous aider ?

Vous souhaitez nous aider à organiser et à encadrer des activités éducatives, créatives et ludiques ? Vous pensez pouvoir apporter une aide d'une autre manière ? Nous pouvons en discuter ensemble !

Nous sommes notamment à la recherche de bénévoles pour tenir notre vestiboutique, épauler les enfants et adolescents du centre dans le suivi de leurs devoirs ou encore organiser des tables de conversation en français, des activités culturelles ou sportives. Vous êtes disposé à donner un peu de votre temps et à faire partie de cette belle aventure ? Contactez-nous à l'adresse info.glons@fedasil.be.



Nouveaux centres d'accueil

Il existe actuellement une pénurie de places dans le réseau d'accueil des demandeurs d'asile. Fedasil ouvre donc des centres d'accueil temporaires en divers endroits du pays.

Depuis plusieurs mois, notre pays est confronté à une forte pression sur le réseau d'accueil des demandeurs d'asile.

Cette pression est due à plusieurs facteurs : la hausse du nombre de demandes d'asile en Belgique, la perte de capacité d'accueil due aux inondations de l'été dernier et la mission de rapatriement d'Afghanistan. En outre, les centres d'accueil doivent encore réserver une partie de leurs places comme lieux d'isolement pour les éventuelles infections au Covid.

Capacité tampon

C'est pourquoi, afin de pouvoir offrir une place à toutes les personnes qui y ont droit, de nouveaux centres d'accueil temporaires ont récemment été ouverts : à Geel, Lombardsijde et Glons. Un millier

de places tampon ont également été trouvées et activées, notamment à Coxyde et Auderghem, mais aussi dans des centres existants comme à Spa. Ces places tampon sont des places de réserve qui ne sont pas utilisées en permanence, mais qui peuvent être activées rapidement en cas de besoin. À long terme, Fedasil souhaite disposer d'un réseau de 5.400 places tampon fixes.

Emplois

Fedasil est toujours à la recherche de nouveaux collègues, sur différents sites dans le pays, pour contribuer à la gestion



de l'accueil. Il s'agit de profils très diversifiés : sociaux, logistiques, administratifs, médicaux, etc. Vous souhaitez travailler avec nous ?

www.fedasil.be/fr/travailler-fedasil



**Vous aimeriez recevoir notre lettre d'info en version électronique ?
Pour cela, inscrivez-vous via www.fedasil.be/fr/glons**

Quadrimestriel du centre d'accueil de Glons | Thier Matias, 1b 4690 Glons

Mise en page Fedasil | photo Fedasil | imprimeur Fedopress | Éd. resp. Xavier Grosjean

Contact Maïté Sabel | T 0471 66 61 71 | info.glons@fedasil.be | [@FedasilGlons](https://www.facebook.com/FedasilGlons)